

para el citado estudiante; pues solamente estoy dispuesto a girarle lo estrictamente necesario para que viva juiciosamente. He pensado que con 60 dólares que le gire le alcance para pensión, lavado y demás gastos personales, sin contar libros y demás prendas de vestir. ¿Ud. qué opina?— F. Ramírez G.— Bucaramanga, Colombia”.

RESPUESTA.—

1.º La suma de \$ 60 dólares es suficiente para llevar una vida sin dificultades. Esta suma fué fijada por la Universidad para alumnos extranjeros.

2.º Los gastos en que debe incurrir el estudiante en el Primer Año de Medicina, son los siguientes:

Textos de estudio.—

a) Física Médica del Prof. Méndez	\$ 150
b) Química Orgánica del Prof. García Latorre	250
c) Anatomía de Testut-Latarget (4 tomos)	4.200
d) Compendio de Anatomía de Rouviere	600

e) Compendio de Anatomía de Testut	270
f) Citología General de Ortiz y Picón	700
g) Apuntes de Biología	300
h) Apuntes de Química	150
i) Apuntes de Química (laboratorio)	200
j) Apuntes de Física	80

Instrumental para Anatomía.—

Estuche de Anatomía	\$ 500
Caja de Huesos	300

Vestimenta.—

2 delantales cruzados atrás marcados	\$ 360
2 gorros	30
1 pechera de goma	80
3 pares de guantes de goma	120
1 candado con dos llaves	80
1 guardapolvo blanco	200

Derechos que deben pagar.—

Examen médico	\$ 80
Derechos de laboratorio química	80
Derechos de laboratorio física	80

CRONICA



VISITA DE MEDICOS ESPANOLES

Los médicos chilenos atendieron a sus ilustres colegas españoles los doctores Oliver, Pera y Rocha, que visitaron esta capital a comienzos de julio.

El profesor Pera, visitó los servicios del Profesor De Amesti en el Hospital de El Salvador, y fué recibido por la Sociedad de Cirugía y Gastroenterología. Pronunció el discurso de recepción el Presidente doctor Roberto Estévez y después dictó su conferencia sobre “Fisiopatología del estómago gastrectomizado”, el Doctor Pera. Por su parte, los doctores Oliver y Rocha visitaron en los Hospitales San Francisco de Borja y San Vicente los servicios de los doctores Garretón, González Cortés y Prado Tagle.

Fueron obsequiados con un almuerzo en la Clínica Santa María. Enseguida, visitaron el laboratorio de Química Biológica del Doctor Cruz Coke, y fueron recibidos por la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, pronunciando el discurso de recepción el doctor Alejandro Garretón, y dictando después una conferencia sobre “Algunas variedades de cirrosis hepáticas”, el doctor Oliver. Por la noche el doctor Alessandri ofreció una comida en honor de sus colegas.

En el Hospital de El Salvador visitaron los servicios de los doctores Alessandri y Armas Cruz. A mediodía el doctor Garretón les ofreció un almuerzo en el Club de la Unión, después visitaron el hospital clínico de la Universidad Católica y en la tarde se celebró una sesión

de conjunto de la Sociedad Médica de Gastroenterología, que nombraron socios honorarios a los visitantes españoles. En esta ocasión pronunció un discurso el doctor Hernán Alessandri y a continuación disertó el doctor Oliver sobre "Hepato-enteropatías en la úlcera gastroduodenal", y después el doctor Rocha sobre "Diagnóstico de la mielomatosis múltiple". Esta solemne sesión se realizó en el local de la Sociedad Médica.

Como último acto se realizó en el Círculo Español el banquete ofrecido por el cuerpo médico de Santiago y el Círculo de Profesionales Hispánicos.

Los visitantes se dirigieron después a Lima.

INSTITUTO CHILENO - BRASILEÑO DE CULTURA

En la sesión celebrada el 5 de Julio por el Instituto Chileno-Brasileño de Cultura, se designó a la siguiente mesa directiva: presidente (reelegido), don Luis Ramírez Sanz; vicepresidente, don Darío Ovalle Castillo, Coronel don Agustín Benedicto y don Augusto Vicuña Subercaseaux, secretario don José Luis López Ureta; prosecretario don Miguel Irarrázaval Irarrázaval; y tesorero don Juan Ponzini, C; reelegido).

Se tomaron los siguientes acuerdos: designar socio honorario al ex presidente de la Institución, señor don Eduardo Moore Montero; agradecer a la Cámara de Comercio Chileno-Brasileña que preside don Felipe Merry del Val, la importante cooperación prestada al Instituto; designar miembros correspondientes en Río de Janeiro a los señores: Herbert Mosses, presidente de la Asociación de Imprenta y al periodista don Jean Manson; comunicar su designación de director al presidente del Rotary Club, señor don Tobías Barros Ortiz de acuerdo con una antigua tradición de vinculación rotaria; propender a una mayor divulgación radial de la música brasileña; incorporar al Instituto a los chilenos becados en el Brasil; y comunicar al presidente honorario de la institución Excmo. señor don Gabriel González Videla, al Embajador del Brasil en Chile, señor don Carlos de Ouro Preto y al Embajador de Chile en Brasil señor don Osvaldo Vial y Vial la nueva composición del directorio del Instituto que es la siguiente: mesa directiva (anotada anteriormente); directores don Enrique Cañas Flores; don Felipe Merry del Val; don Carlos

Arancibia; General don Ramón Cañas Montalva y don Arturo Cuadros Cerda; don Hugo Petit Bon; don Enrique Barbosa; don Darío Poblete; Almirante don Juan Agustín Rodríguez; don David Grillo; don Federico Danneman; don Manuel Corey y don Tobías Barros Ortiz.

INSTITUTO CHILENO - NORTEAMERICANO DE CULTURA CELEBRO DIA PATRIO DE EE. UU.

Con la presencia de distinguidas personalidades chilenas y destacados miembros de la colonia norteamericana residente, tuvo lugar en los Salones del Instituto Chileno Norteamericano de Cultura de esta capital la fiesta con que, todos los años, celebra el aniversario patrio de los Estados Unidos.

Hizo las presentaciones de los oradores el señor Eugenio Pereira.

Después de un discurso pronunciado por el Embajador de los Estados Unidos, Excmo. señor Claude G. Bowers, en que se refirió a los orígenes y el desarrollo del movimiento emancipador en su país, hizo uso de la palabra el señor Juvenal Hernández, Rector de la Universidad de Chile.

Recordando la importancia que tuvo en toda la América la Declaración de la Independencia de 1776 citó el señor Hernández las palabras del Jesuita peruano Juan Pablo Viscardo: "Démole la palma a ellos, por haber sido el primer pueblo del mundo que se haya coronado con la sacra aureola de la libertad".

Manifestó más adelante que otro cronista colonial, Fray Melchor Martínez, dijo: "La República que abrió la primera puerta a la libertad, se ofrece como modelo a todas estas dilatadas colonias sirviendo como la levadura que fermenta. Sus hombres hacen el oficio de abogados y defensores de la dignidad del hombre".

Recordó la llegada a Chile de Joel Robert Poinsett, primer Cónsul de Norteamérica y la brillante actuación que le cupo no sólo en su labor profesional sino que en el mismo campo de batalla "peleando junto a los Carrera en Yerbabuena, San Carlos y Talcahuano".

"Año tras año las generaciones chilenas nos hemos venido reuniendo en esta fecha capital", declaró el señor Hernández, "y que cada vez nuevos corolarios han surgido de estas reuniones fraternas. Fiel a sí mismo, a medida que

crece la importancia económica, política, social e intelectual del pueblo norteamericano, vemos que la pureza de su evangelio democrático se renueva por las enseñanzas de sus grandes hombres".

Durante la reunión, se desarrolló un programa que incluye cantos para el coro, negro-spirituals, por las señoritas Eliana Arenello y Elvira Savi, fuera de algunos trozos de canto por la señorita María Teresa Peeronic.

EL PROFESOR DR. HENRY L. BOCKUS

El gastroenterólogo norteamericano Henry L. Bockus, efectuó un activo programa de visitas a algunas entidades médico-científicas de Santiago, durante su visita a nuestra capital, a comienzos de Julio.

Concurrió al Hospital de San Francisco de Borja, donde visitó detenidamente la Clínica Médica dirigida por el Dr. Alejandro Garretón Silva y asistió a la reunión clínica semanal. También visitó la Clínica Quirúrgica que dirige el Dr. Alfonso Constant y el Instituto de Radiología "Dr. Erich Heegewaldt". Al finalizar su visita, el Prof. Bockus se manifestó muy agradablemente impresionado por el pie en que se encuentran las diversas dependencias por él visitadas, así como por el espíritu de trabajo y progreso que en ellas se evidencia. En el Hospital de El Salvador, concurrió a una reunión de Anatomías Patológica que dirige el Prof. Hernán Alessandri. En dicho establecimiento visitó también los servicios quirúrgicos de los profesores Félix de Amesti, Italo Alessandrini y Manuel Martínez.

En seguida, el distinguido visitante se dirigió a la Clínica Santa María, donde fué atendido por el personal médico de ella, y visitó detenidamente las diversas dependencias.

A mediodía se llevó a efecto el almuerzo ofrecido en honor del señor Bockus, por don Rodolfo Armas Cruz, en su casa habitación.

En la noche, se celebró la sesión conjunta de la Sociedad Médica de Santiago y la Sociedad Chilena de Gastroenterología, con el objeto de designarlo miembros honorario de ellas. Hizo la presentación del señor Bockus el presidente de la Sociedad Médica de Santiago, don Oscar Avendaño Montt, quien analizó la personalidad científica de él y le confirió el Diploma que lo acredi-

ta como miembros honorario. El presidente de la Sociedad Chilena de Gastroenterología, don Ismael Mena, le hizo entrega del Diploma de Miembro Honorario de la Institución.

El señor Bockus agradeció los homenajes de que era objeto, así como la acogida que se le ha dispensado de parte de los médicos chilenos, cuya sólida preparación científica y espíritu de progreso ha podido apreciar durante su estadía entre nosotros.

En esa sesión, el médico don Enrique Acevedo Davenport, usó de la palabra para presentar un trabajo sobre la Fisiopatología del Esfínter de Oddi, y el médico don Héctor Ducci, presentó un importante trabajo en que resume experiencias originales referentes a los mecanismos de las reacciones de floculación empleadas en clínicas.

El señor Bockus presentó un detenido estudio de las enteritis y enterocolitis regionales crónicas no específicas, en el cual expuso su amplia experiencia sobre el tema, posteriormente y fué recibido en la Clínica Médica del profesor Ernesto Prado Tagle, en la reunión clínica que celebraba juntamente su servicio con el del profesor González Cortés.

A esta reunión asistieron profesores de la Facultad que tienen su servicio en este hospital y jefes y ayudantes de los servicios de medicina que allí funcionan.

La reunión fué presidida por el profesor E. Prado Tagle, quien saludó y agradeció en breves frases la concurrencia del ilustre visitante, y cedió después la palabra a los relatores Dr. Rapaport, sobre Anemia perniciosa y poliposis gástrica; Dra. Von Buch, sobre Reacción de Cadmio; y el Dr. González Rodríguez, sobre Ulcera gástrica transformada.

La discusión de estos temas dió lugar a interesantes apreciaciones clínicas, especialmente el relacionado con la transformación maligna de una úlcera crónica, confirmada histológicamente en los cortes que prestó el Dr. Mena y que según lo expresó el Prof. Bockus era el segundo caso bien documentado que él había visto.

Para esta reunión tuvo el profesor Bockus palabras de felicitaciones por las actividades científicas que en este Hospital se desarrollan, lamentando que por razones que ignoraba no se señalara en publicaciones al mundo médico el esfuerzo y el trabajo que con tanta modestia verifica el personal de los servicios de medicina del Hospital Clínico.

El Prof. Bockus visitó además el Servicio B de Medicina que dirige don Rodolfo Armas Cruz, en el Hospital del El Salvador.

En el Club de la Unión se efectuó una comida que le ofrecieron los miembros de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, y de las Sociedades, médica de Santiago y de Gastroenterología de Chile.

REGRESO DE MEDICO CHILENO

Regresó al país el médico chileno doctor Francisco Rojas Villegas, actual profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile.

El doctor Rojas Villegas, vuelve al país después de una jira por Chicago, donde asistió al Congreso Internacional de Cardiología. El doctor Rojas V., es cirujano y su especialidad es la Cardiología; hizo sus estudios en la Universidad de Chile, en la cual obtuvo su título el año 1936 y su memoria, que alcanzó la más alta calificación, versó sobre "Metabolismo del Corazón". Además, ha visitado en varias oportunidades Estados Unidos; en el año 1943 emprendió viaje de estudios al Brasil y la Argentina. Actualmente es miembro de la Sociedad Médica de Chile.

ODONTOLOGO BRASILEÑO

Estuvo en Chile, especialmente invitado por la Sociedad Odontológica, el odontólogo brasileño doctor Carlos Aldrovandi, profesor en la Facultad de Odontología de la Universidad de Sao Paulo. El doctor Aldrovandi, que es un eminente protesista dental, dictó en el Auditorio de la Escuela Dental, una conferencia que versó sobre la "Evolución experimentada por la toma de impresiones para dentaduras completas", y a continuación exhibió una cinta en tecnicolor sobre una técnica propia en dicha materia.

Con esta conferencia, a la cual se invitó a los dentistas en general, el doctor Aldrovandi, dió término a un Curso de Perfeccionamiento para postgraduados que dictó para los miembros de la Sociedad Odontológica.

EL DR. PI Y SUÑER

Como es de conocimiento de nuestros lectores, visitó esta capital, transitoriamente, el Profesor, doctor Jaime Pi y Suñer, quien en jira por los países de

América, vino ahora de la República Argentina. El Profesor Pi y Suñer, eminente médico español, que un antiguo conocido nuestro. En efecto, allá por los años 1931 y 1932 fué Profesor de la Cátedra de Fisiología en la Escuela de Medicina de la Universidad Católica. En reconocimiento de su labor, dicha Universidad le otorgó el título de Doctor Honoris Causa y es asimismo, Miembro Honorario de la Sociedad Médica.

Aparte de la labor realizada en la Universidad Católica, el Profesor Pi y Suñer, ha sido catedrático de Fisiología en la Universidad de Santiago de Compostela, y, en la misma asignatura en la Sociedad Nacional de Ciencias Biológicas.

Ha realizado además interesantes trabajos sobre esta materia; de esta naturaleza es el "Curso Práctico de Fisiología", escrito en colaboración con el Profesor Lipschutz; en Buenos Aires publicó un libro sobre el Pensamiento Vivo de Claudio Bernard. Tiene además otras obras que le han dado justo renombre en el mundo científico. Con motivo de la visita que realiza a nuestro país el profesor doctor Jaime Pi Suñer, la Sociedad de Biología de Santiago, de la que el doctor Pi Suñer es miembro honorario, celebró una reunión extraordinaria en su honor.

Esta reunión se efectuó en el anfiteatro de Fisiología de la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile (Independencia 1063) y en esta oportunidad el profesor Pi Suñer disertará sobre el tema: "Concepto de dosis eficaz".

El 14 de Julio fué inaugurada la exposición retrospectiva del paisajista chileno Alberto Valenzuela Llanos, en el Museo de Arte Contemporáneo, ubicado en la Quinta Normal. Asistieron a este acto el Ministro de Educación, don Ulises Vergara; el subsecretario de Educación, don Julio Arriagada; el Decano de la Facultad de Artes Musicales, don Domingo Santa Cruz y el Decano de la nueva Facultad de Artes Plásticas, don Romano de Dominici. El Director del Instituto de Extensión de Artes Plásticas, señor Marco A. Bontá presentó a los visitantes las salas, que en su totalidad muestran la obra completa del recordado profesor de la Escuela de Bellas Artes en el curso de paisajes.

El numeroso público que posteriormente se acercó hasta esas salas, tuvo expresiones de felicitación para los organiza-

dores de esta exposición. El comisario de esta exhibición, pintor Jorge Caballero ha declarado que ésta es uno de los conjuntos más completos que rinden homenaje a la memoria del maestro. En efecto, ahí se pueden observar desde los pequeños apuntes que ejecutó el artista hasta los cuadros de grandes dimensiones. También, en algunas vitrinas pueden verse las paletas y cajas de colores, pinceles y croquis que sirvieron al autor hasta sus últimos días de Julio de 1925.

EXHIBICION DEL INSTRUMENTAL DEL INSTITUTO SISMOLOGICO

Se efectuó en la Escuela de Ingeniería una exhibición del instrumental eléctrico, presentado por la Dirección del Instituto Sismológico.

Después de vencer innumerables dificultades de toda índole, este Instituto ha logrado construir en Chile un instrumento eléctrico fotográfico capaz de registrar y valorar las vibraciones de edificios. Estos instrumentos fueron contruídos de acuerdo con el modelo y planos respectivos proporcionados por el US Coast y Geodetic Survey de Washington.

A esta exhibición fueron invitados el Ministro de Educación Públicas, Rector de la Universidad, representantes de la Embajada de Estados Unidos, decanos de diversas facultades, profesores universitarios, ingenieros, representantes de la prensa, etc.

CONMEMORACION DEL DIA DE FRANCIA

En el Salón de Honor de la Casa Universitaria se efectuó la velada solemne con que el Instituto Chileno Francés de Cultura y el Departamento de Extensión Universitaria celebraron el 14 de Julio.

Presidieron el acto el Ministro de Relaciones, señor Germán Riesco, el Encargado de Negocios de Francia, señor Jean Félix Charvet, el Rector de la Universidad, señor Juvenal Hernández, el presidente del Instituto Chileno-Francés, señor Francisco Walker Linares y el Adicto Cultural de Francia, señor Alfonso Creac'H.

El coro del Colegio Jean D'Arc cantó La Marsellesa y la Canción Nacional Chilena. A continuación, el señor Francisco Walker habló para destacar la significación de la fecha que se celebraba

y la misión que ha cumplido Francia en favor de la civilización, herencia que ha recogido fielmente América Latina, especialmente Chile. El Encargado de Negocios, en un bello discurso expresó, entre otras cosas, el profundo arraigo de los franceses en Chile y la fusión de ambas culturas y expresiones de vida.

El programa artístico de la velada estuvo a cargo del Conjunto Dramático y del Cuarteto de Canto del Instituto. El primero interpretó en forma escenificada, una selección de poemas de Musset, Chénier, Hugo, Rimbaud, Baudelaire, Claudel y Aragón, números que fueron muy celebrados por el dominio de la interpretación poética de los artistas. A continuación el Cuarteto de Canto, cantó, en coro y en forma individual, piezas de Debussy, Doulenc, Costeley, canciones populares y una composición original de Sylvia Soublette. La concurrencia hizo visar muchos números.

La numerosa concurrencia se retiró muy complacida de esta velada de arte y fraternidad chileno-francesa.

ARQUITECTO CHILENO BECADO EN ESTADOS UNIDOS

Partió recientemente con destino a Washington

Partió recientemente a Washington, el joven arquitecto, señor René Urbina Verdugo, egresado de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Chile, quien ha sido becado por el National Bureau Standard, con sede en esa capital para que haga un curso de un año sobre normas y standards para la construcción.

Con este motivo, la Universidad de Chile y la Facultad de Arquitectura en especial, consecuentes con el espíritu que las anima, en el sentido de preparar jóvenes profesionales para la docencia universitaria y para la organización de Institutos Técnicos, han comisionado al señor Urbina para que durante su permanencia en los Estados Unidos, desarrolle estudios específicos sobre su especialidad, el urbanismo. Cabe recordar que la Escuela de Arquitectura ha creado recientemente el Instituto de Urbanismo, departamento técnico para el estudio de los más importantes problemas nacionales en la materia, y para cuya organización definitiva será de positivo interés el aporte que pueda traerse desde otros países.

PROF. Y ALUMNOS DE LA UNIV. DE CHILE, EN TUCUMAN

Con la autorización del H. Consejo Universitario y el concurso del Servicio de Extensión Universitaria, se dirigieron a la República Argentina, un grupo de profesores y alumnos de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Chile, que fueron especialmente invitados por la Universidad Nacional de Tucumán. Durante una visita que realizaron el año pasado a nuestro país algunos arquitectos argentinos, profesores de dicha Universidad, tuvieron ocasión de conocer la nueva organización y planes de estudios practicados en la actualidad en la Universidad de Chile. El interés que en ellos despertara el trabajo docente de nuestro plantel, los ha movido a invitar a esta delegación chilena para conocer en forma detallada las experiencias aquí recogidas, y poderlas aprovechar en la organización de sus propios planteles.

CONCURSO CIENTIFICO MEDICO EN ESPAÑA

La Real Academia de Medicina de Sevilla, ha convocado a un concurso científico, con el deseo de estrechar las relaciones culturales con los países hispano-americanos.

El tema es el siguiente: "Aportaciones de los médicos, farmacéuticos y veterinarios españoles a la obra colonizadora de España en América".

El primer premio es de diez mil pesetas, concedidas por la Dirección General de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores y el título de Académico Corresponsal.

El segundo premio es de cinco mil pesetas, concedidas por el Instituto de Cultura Hispánica y el título de Académico Corresponsal.

Además se concederán varios accésits. Los autores de los dos primeros premios percibirán, además, los derechos de la publicación de sus trabajos.

El plazo de remisión de los trabajos expira el día 31 de octubre de 1949.

Las bases para el concurso pueden ser consultadas en la Embajada de España o en la Facultad de Biología y Ciencias Médicas de la Universidad de Chile.

SABIO FRANCÉS SE ENCUENTRA EN CHILE

El hombre de ciencias francés M. Es-

cande, visitó nuestro país. Dictó importantes conferencias sobre su especialidad de Hidráulica. Es profesor de la Facultad de Ciencias, Director del Instituto de Electrotécnica y del Instituto de Mecánica de los Flúidos de Toulouse, doctor en Ciencia y laureado por el Instituto de Francia.

El profesor Escande desempeña actualmente el cargo de Consejero del Gobierno de Francia.

El eminente sabio francés, dictó en el Instituto de Ingenieros de Chile, su primera conferencia.

El profesor Escande permaneció en el país durante varios días y visitó importantes establecimientos técnicos chilenos, especialmente la Escuela de Ingeniería y otras Facultades afines.

EL DR. GUTMANN

El 12 de Agosto arribó a nuestra capital, procedente de Montevideo, el eminente clínico francés M. René A. Gutmann.

En el aeropuerto de "Los Cerrillos", el distinguido viajero fué recibido por el Edecán de servicio del Presidente de la República, coronel señor Robles, en representación del Excmo. señor González Videla; por el Agregado Cultural de la Embajada de Francia; el representante de la Facultad de Medicina, doctor Ernesto Prado Tagle; los presidentes de las sociedades médica y de gastroenterología, doctores Oscar Avendaño e Ismael Mena; y por un grupo numeroso de médicos de esta capital.

El doctor Gutmann fué festejado con un almuerzo en el Club de la Unión por el profesor Prado Tagle.

Visitó los servicios clínicos del Hospital San Borja e hizo una visita de cortesía al rector de la Universidad de Chile. El Presidente de la República ofreció en su honor un almuerzo en la Moneda.

Fué recibido oficialmente por la Sociedad Médica de Santiago, en la cual dió su primera conferencia titulada: "El médico frente a los nichos gástricos". En esta sesión se le confirió el título de miembro honorario de la institución.

La Sociedad chilena de Gastroenterología celebró el Lunes una sesión en conjunto con la Sociedad de Radiología, en homenaje al Dr. René A. Gutmann, presidente de la Sociedad de Gastroenterología de París.

Fué presentado por el fundador de la filial en nuestro país y su primer presidente, Dr. Ernesto Prado Tagle, quien destacó la personalidad del ilustre visitante y la gran importancia de sus estudios muy bien documentados que él ha logrado realizar en 30 años de intensa labor científica. Señaló especialmente sus trabajos sobre diagnóstico precoz del cáncer del estómago que han sido ya confirmados en muchas escuelas médicas del mundo y que perpetuarán su nombre. A continuación, el Dr. Ismael Mena, actual presidente de la Sociedad, le dió la bienvenida oficial y le hizo entrega del diploma que lo acredita como miembro honorario de ella, al mismo tiempo que el que le otorgara la Sociedad de Radiología.

El Dr. Gutmann después de agradecer emocionado el homenaje que se le rendía, dió comienzo al desarrollo de su trabajo sobre Farmaco-radiología del tracto digestivo, entregándonos como primicia, el fruto de sus más recientes estudios que permiten establecer diagnósticos muy precisos y que constituyen un progreso de inapreciable valor para el diagnóstico radiológico de los procesos ulcerosos y tumorales del tubo digestivo. Después dió a conocer una película con los trabajos más recientes de Carolí que permite durante la operación visualizar cálculos de las vías biliares.

A continuación el Profesor Prado Tagle lo invitó, con un grupo de sus ayudantes médicos, a una comida en su casa habitación.

Concurrió a la Universidad Católica, en cuyo hospital se celebró una reunión clínica en su honor. A mediodía fué agasajado con un almuerzo por los profesores de ese establecimiento.

Por último fué recibido oficialmente por la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, donde dictó una conferencia sobre "Patología duodenal con exclusión de la úlcera bulbar".

El Cuerpo Médico de nuestra capital le ofreció un banquete de despedida en el Club de la Unión.

EDIFICIO UNIVERSITARIO EN VIÑA DEL MAR

Se aprobó el contrato de obra gruesa para el moderno edificio en Viña del Mar, que servirá de sede a la Escuela de Derecho, a la Escuela de Servicio Social y a los Cursos Universitarios de Verano.

REFUGIO MARITIMO EN EL QUISCO

Una valiosa adquisición significaría para el Club Deportivo de la Universidad, el terreno que, por un lapso de veinte años, le ha sido concedido en el vecino balneario de El Quisco, lo que le permitirá construir un pequeño desembarcadero y refugio marítimo.

Dado el entusiasmo extraordinario que han despertado las actividades náuticas, que se han reflejado en el crecido número de asistentes al Curso de Patrones de Yates, la adquisición de este terreno, que tiene 11.000 metros en la costa, significaría un valioso aporte.

HOMENAJE A PROFESORES EXTRANJEROS DE AGRONOMIA

La Sociedad Agronómica de Chile, recibió en una sesión especial al profesor señor Wilfredo Robbins, autoridad en el control de malezas de la Universidad de California (Estados Unidos) y al ingeniero, señor Arturo Montoro Guarash, Decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Montevideo, Uruguay, que visita nuestro país en compañía de veinte estudiantes de dicha facultad.

Hizo la presentación del señor Robbins, el Director del Servicio de Investigaciones Agrícolas, don Carlos Muñoz Pizarro, quien se refirió a la brillante labor científica realizada por el profesor Robbins en los campos experimentales de Davis de la Universidad de California, e hizo una síntesis crítica de sus obras: "Plantas useful to man" (Plantas útiles para el hombre); "Botany of Crop Plants" (Botánica de las plantas cultivadas); "Weeds Control (Control de las malezas); "Weeds of Califoniar (Malezas de California); "Textbook of general botany" (Tratado de Botánica General) y "Practical Problemas in Botany (Problemas prácticos de la botánica).

Usó luego de la palabra el Decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Chile, don Víctor M. Valenzuela, quien puso en relieve la brillante personalidad del profesor señor Montoro, que desde hace cuatro años es el Decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Montevideo, una de las autoridades de mayor interés y prestigio en el continente, en lo relacionado con la botánica agrícola y la patología vegetal, que por tercera vez visita nuestro

país en compañía de alumnos de dicha facultad, en misión de confraternidad y de intercambio técnico-cultural con nuestro país.

Agradecieron la manifestación ambas ilustres personalidades e hicieron uso de la palabra, además, el Director General de Agricultura, el presidente titular y el presidente subrogante de la Sociedad Agronómica de Chile, y el médico señor Alberto Graf Marín, autoridad nacional en cuanto a fitopatología.

El señor Robbins expresó que a su paso por Chile había podido comprobar tres cosas: La hospitalidad cariñosa de los chilenos; las enormes potencialidades agrícolas de nuestro país; y la urgente necesidad de investigación, respecto a numerosos problemas de nuestra agricultura.

El señor Montoro, manifestó que aún cuando la fisonomía agrícola de su país difiere notablemente de la del nuestro, trae a los estudiantes de la Universidad de Montevideo a Chile, a fin de que se compenentren del sostenido esfuerzo que deben hacer los técnicos de la tierra para dominar una naturaleza menos generosa que la del Uruguay.

RECUERDOS DE CHILE DEL MAESTRO KINDLER

Transmitió una información cablegráfica:

WASHINGTON.— Los conciertos iniciales de la temporada de invierno en Washington de la National Symphony Orchestra darán a conocer aquí a dos compositores chilenos, según lo manifestó hace poco el Dr. Hans Kindler, Director de este conjunto orquestal.

Después de regresar de Santiago, donde actuó a la cabeza de la Orquesta Sinfónica de Chile como Director invitado, Hans Kindler dará a conocer al público, entre otras composiciones de América Latina, "Tres preludios dramáticos", de Domingo Santa Cruz, y otra composición de Alfonso Leng.

Kindler dirigió la Orquesta Sinfónica de Chile en seis funciones y a su regreso manifestó que su estada en ese país fué una fuente de inspiración, por cuanto encontró un destacado talento musical entre los compositores, ejecutantes y público en general. Kindler se refirió, nuevamente, en forma muy favorable, respecto a lo que hace el Gobierno de Chile en favor del cultivo de la música mediante la ayuda a los artistas.

Tuvo palabras de elogio, además, en favor del Instituto Chileno-Norteamericano de Cultura que funciona en Santiago de Chile, un centro cultural que cuenta con el apoyo del Departamento de Estado de Washington.

El Dr. Kindler informó que va a colaborar con algunas instituciones musicales en el sentido de obtener que un mayor número de obras musicales de los Estados Unidos sean puestas a disposición del público en el Instituto Chileno-Norteamericano de Cultura.

Agregó, además, que tenía el propósito de estudiar con el Departamento de Estado la posibilidad de aumentar el intercambio de obras musicales para orquestas entre Chile y los Estados Unidos, de acuerdo con el espíritu que anima el programa cultural interamericano que auspicia el Departamento de Estado.

EXPOSICION DE ARTURO VALENZUELA

Un seleccionado conjunto de acuarelas presentó en su Exposición última el conocido pintor Arturo Valenzuela.

La personalidad de Arturo Valenzuela se destaca en el arte nacional con caracteres bien definidos. Paisajista y pintor de figuras, en su producción ocupan lugar de preferencia las obras en que interpreta escenas costumbristas de la vida marinera del sur. Y fueron precisamente estos temas los que eligió el artista para ejecutar esta valiosa serie de acuarelas, que llamaron la atención por la fuerza de colorido con que ha tratado, en sus composiciones, las típicas faenas de pescadores y otros motivos playeros que integran el conjunto.

EL DOCTOR H. CLAUDE HORACK

A comienzos de Agosto, estuvo de paso en nuestra capital, el doctor H. Claude Horack, que tuvo destacada actuación como Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Duke, en Durham, de la Carolina del Norte, Estados Unidos.

El doctor Horack, cumple la misión de visitar las principales Escuelas de Derecho de las Universidades de los países latinoamericanos en el curso de una jira que ya ha abarcado la costa occidental para seguir después, comenzando por la Argentina, la costa oriental.

El señor Horack es consejero en todo lo concerniente a Educación Legal del

Interamerican Bar Association de Washington y viaja bajos los auspicios de esta prestigiosa asociación de abogados con las facilidades otorgadas por el Departamento de Estado.

El propósito de este viaje, que ha sido aprobado por la Asociación Americana de Escuelas de Derecho y la Asociación de Abogados, es iniciar la implementación de una resolución tomada en la Quinta Conferencia de la Interamerican Bar Association, celebrada en Lima en 1947 y se refiere a la mejor forma de vincular los cursos de Derecho en los diferentes países del Continente Americano buscando la posibilidad de intercambio entre ellos, otorgándose de este modo más amplios medios para el ejercicio profesional. Tal vinculación, útil por todos conceptos, significará un estudio de los métodos, equipo, formas y demás características de las diferentes Escuelas de Derecho.

Asociado un tiempo a las Facultades de Derecho de las Universidades de Wisconsin, Iowa, Michigan y California del Sur, pasando en 1930 a la Universidad de Duke donde recibió el título de Decano de la Escuela de Derecho de ese establecimiento en 1934.

Ha visitado ya las Universidades de Guayaquil, San Marcos y la Católica de Lima, la de Arequipa, la de Sucre y durante su estada en Chile visitará entre otras la Universidad de Chile, la Católica y la de Concepción. Efectúa su viaje con detenimiento, pues espera estar de regreso en su patria en Abril de 1949 después de larga estada en Méjico y otros puntos.

El doctor Horack presentará un extenso informe de su jira a la Sexta Conferencia de la Asociación Interamericana de Abogados que tendrá lugar en Detroit, Estados Unidos, en la última semana de Mayo próximo.

DAMASO ALONSO

A comienzos de Agosto estuvo en Santiago, donde permaneció una quincena, invitado por la Universidad a dar algunas conferencias sobre temas de su especialidad, el catedrático de Filología Romance de la Universidad Central de Madrid y eminente poeta, Dámaso Alonso. En su personalidad se unen el estudioso de la poesía del Siglo de Oro y la fina sensibilidad del poeta.

Realiza una jira cultural que compren-

derá los países de América. Ha dictado este año un curso en la Universidad norteamericana de Yale por espacio de cuatro meses y numerosos conferencias en las Universidades argentinas y uruguayas. Dámaso Alonso dictó conferencias en la Universidad de Chile, en el Instituto Chileno de Cultura Hispánica y en la Sociedad pro Arte de Viña del Mar. Su primera disertación se realizó en el salón de honor de la Universidad sobre el tema: "España y la novela".

La Academia Española de la Lengua valorando en Dámaso Alonso al creador, al historiador y crítico de literatura, y al filólogo, le incorporó en su seno como una de las figuras más brillantes de su generación.

Pertenece a la escuela filológica que, bajo la dirección de don Ramón Menéndez Pelayo, se formó en el Centro de Estudios Históricos. Fué nombrado profesor de filología románica en la Universidad de Madrid, no sin antes haber completado su formación, desempeñando cátedras de profesor o de lector en las Universidades de Berlín, Leipzig, Londres, Oxford, Cambridge, París, Columbia, etc.

Sus libros principales, como poeta, son: **Oscura noticia e Hijos de la ira**. La labor de investigador literario es nutrida y registra **La lengua poética de Góngora**, **Poesía de la Edad Media y Poesía de tipo tradicional**, **Ensayos sobre poesía Española** y **La poesía de San Juan de la Cruz**.

Ha realizado ediciones sobre Góngora, Gil Vicente y Erasmo. El discurso de ingreso en la Academia versó sobre Francisco de Medrano.

Viajó acompañado por su esposa, doña Eulalia Galvarriato, notable novelista, cuya obra **Cinco Sombras** ha sido uno de los grandes éxitos editoriales de estos tiempos.

EL DR. MAC A. GOLDZIEHER

El destacado endocrinólogo extranjero, doctor Max A. Goldzieher, mundialmente conocido por sus investigaciones en el campo de su especialidad y que estuvo de paso entre nosotros, invitado por la Sociedad de Biología de Santiago, fué recibido en sesión extraordinaria, por esta entidad, en el auditorio de Fisiología de la Escuela de Medicina de la Universidad Católica.

Además, el señor Goldzieher disertó en el auditorio del Hospital del Salvador, sobre el tema: "Hipoglicemia".

Se efectuó una sesión de la Sociedad Médica de Santiago, en el cual el destacado médico fué recibido como miembro honorario. En esta oportunidad dió una conferencia sobre "El rol de las suprarrenales en la inmunidad".

Fué asimismo recibido por la Facultad de Biología y Ciencias Médicas de la Universidad de Chile. En esta ocasión también dió una conferencia.

EXPOSICION DE GRABADOS ITALIANOS

El 16 de Agosto fué inaugurada en la Sala de Exposiciones de la Universidad de Chile Casa Central, segundo piso, la

Exposición de Grabados Contemporáneos de los más destacados artistas italianos bajo el patrocinio del Instituto Chileno Italiano de Cultura, que preside don Carlos Móri.

El acto inaugural se vió prestigiado con la concurrencia del Embajador de Italia en Chile, Excmo. señor Giovanni Fornari; del Alcalde de Santiago, doctor don José Santos Salas; del Decano de la Facultad de Bellas Artes, señor Romano Dominici, otras autoridades, y una numerosa y distinguida concurrencia.

La exposición abarca las distintas técnicas del grabado y los cuadros representados son de los más reputados artistas italianos, cuyos modelos fueron seleccionados especialmente en Roma para esta Exposición del Instituto Chileno-Italiano.

ELECCION DE DECANOS Y SECRETARIOS DE FACULTAD

Por haber terminado el período reglamentario, las Facultades que más abajo se mencionan, propusieron para el cargo de Decano, después de la votación interña respectiva, que fué confirmada por la autoridad universitaria y el Gobierno a los siguientes:

Decano de la Facultad de Agronomía, al Ing. Agrónomo, profesor don Víctor M. Valenzuela, reelegido por cuarta vez; Secretario de la Facultad, profesor Salatiel Moraleda.

Decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, el Ing. profesor don

Reinaldo Harnecker von Krotsckman; Secretario, profesor Héctor Flores Williams. (El Decano anterior, profesor Dr. Pablo Krassa, se acogió a la jubilación).

En las dos nuevas Facultades en que se dividió la de Bellas Artes, los nombrados fueron los siguientes:

Decano de la Facultad de Ciencias y Artes Musicales, profesor Domingo Santa Cruz Wilson; Secretario, profesor Jorge Urrutia Blondell.

Decano de la Facultad de Ciencias y Artes Plásticas, profesor Romano de Dominici; Secretario, señor Luis Oyarzún Peña.

